

Así como la ola, al romperse, florece en blanca espuma, que es lo más puro de ella, al entregarte tú a la acción, compañero, coloca en la cresta de tu valentía un penacho de nobleza.

Nosotros

PORTAVOZ DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

Año II - 2.º serie - N.º 19

Organo de la Federación Regional de GG. AA. de Levante

Lunes, 8 Marzo 1937

¿QUE SE PRETENDIA?

Sustracción de doce tanques de un almacén de material de guerra

EDITORIAL

DISCIPLINA

Hay algo que no se puede recibir prestado de nadie: el valor. Se tiene, se derrocha, se regala o se malgasta, que todo esto puede suceder, pero no se presta. El que no lo creó en sí, el que no pudo hacer de su cuerpo coraza contra el miedo, no puede recibirlo de nadie.

Hay quien se dedica a cantar el valor, pero, casi siempre, por la mella de un ripio se escapa un suspiro de miedo delator. El solo hecho de tenerlo es cantarlo, y escribe el mejor himno el que sabe vivirlo. La vida de nuestros compañeros, que son nuestros hermanos, no puede ser cantada: al lado de ellos, queriéndolos, amándolos, sí puede ser gustada a la vez que es vivida. Los que viven un poema no lo saben cantar, y los que lo cantan, para su desgracia, no lo saben vivir. Y es que el que vive la vida y el que la sueña no son ni serán nunca iguales: el primero, que no sabe escribir, crea; el segundo, que no sabe vivir, hace literatura. De ahí que los himnos de alabanza de los mejores poetas sean siempre inferiores a los héroes alabados: los de épicas gestas hirvieron de pasión empuñando el arado, el pincel o la dinamita, vivieron en la tierra; los de cantos alados vivieron en la luna. El indio araucó vale mil veces más que la Araucana; Colón, grandiosamente épico, no puede compararse a todos sus historiadores juntos.

A nuestros milicianos, casi todos ellos héroes, no se les puede cantar: su silencio, se les debe admirar, se les debe querer y se les debe imitar. Sería pueril estimularles a la valentía, porque son valientes; decirles que sean honrados, porque ellos son los que más dan y menos reciben; hablarles de disciplina, ya que, voluntariamente, se sujetan a normas ridículas que enturbiaban sus vidas. La disciplina, no lo dice ningún himno, pero lo gritan los hombres, es el amustamiento, el destroncamiento de la personalidad.

Barcelona, indisciplina, insurreccionada, pero enervorizada por una noble pasión de libertad, barrió de sus calles al fascismo; Madrid, su pueblo, ese pueblo que alguien creyó irresoluto y blando, rompiendo la disciplina, descatando las llamadas del Gobierno, saltando por encima de él, indisciplina, contra todo y contra todos, descestró las armerías y, tras de ese hecho, realizó otro más portentoso e increíble: la toma del cuartel de la Montaña. Si el pueblo madrileño hubiera escuchado la voz opaca y temblona que gritaba "¡disciplina!", a estas horas la que estaría impuesta sobre los que viviesen, sería la disciplina fascista, oprobiosa como todas las "disciplinas de hierro" que se impusieron o quieren imponerse a los pueblos.

Lo que necesitan los hombres no es disciplina, sino estímulo, ejemplos de valentía, de abnegación y de desinterés, que es generosidad. El más generoso es siempre el más heroico, y pueblo en el que todos son héroes, por ser todos indisciplina y generosos, es pueblo invencible. Ejemplos recientes, estas luchas épicas, con valor y sin armas, que hemos llevado a cabo.

Parece que no estamos ya hartos de disciplina para tanto gritarla y pregonarla, y parece que ignoramos que, por disciplina, salieron nuestros hermanos de los cuarteles, como un rebafío, para acatar, con sumisión, las órdenes de la oficialidad fascista. Y es que la disciplina, toda disciplina cuartelera, va contra la personalidad, ya que no sirve para fortalecerla, enaltecerla y abuenarla, sino para ablandarla, aflojarla y empuqueñecerla.

Lo que se debe querer —como no se sea aprendiz de dictador—, no es la disciplina, sino la autodeterminación consciente de vencer, sujetándose, voluntariamente, a ciertas decisiones de los que tácitamente hayan sido aceptados como técnicos por poseer conocimientos especiales y valor suficiente para llevarlos a la práctica, sabiendo, además, que no son traidores a nuestra causa, que es la causa de los oprimidos. El que manda una columna, y es bueno y valiente, predica con el ejemplo, con el ejemplo estimula y con el ejemplo disciplina a los hombres que a su alrededor están. Más que jefe, debe ser un maestro; más que maestro, un hermano. Y con hermanos que se quieren, que se aman, que se respetan, se mueve el mundo, tanto más ese fascismo estúpido que es un caso de paranoia en este pueblo español que nació para ser libre y no esclavo.

Como el marino, sea patrón de barco o capitán de buque, el último que debe abandonar el campo de la lucha es el que manda, no el que obedece, para que no se repitan los indignantes casos de huidas vergonzosas de los que hicieron profesión del valor. Deben mandar los valientes, ya que esta guerra, que es Revolución, es para los valientes, y a los valientes, sugestionados y sin necesidad de disciplina, les sigue todo el mundo. Como es la hora de las grandes valentías, es, a la vez, la hora de las grandes abnegaciones, debiendo dar más el que más valor tenga y derrochándolo el que lo sobre. Lo que no se puede consentir es que los que no tienen valor, los que están a cubierto de los peligros, exijan a los demás sometimiento a sus torpezas.

La Revolución, nuestra Revolución, la Revolución de estos momentos, necesita, más que de disciplina, de entusiasmos, de fervores, de fermentos que inquieten y desasosieguen a los hombres hasta lanzarlos a la pelea como flecha que sale del arco a clavarse en el corazón del enemigo. Y eso no se hace con disciplina, sino mer-

COMO OCURRIO EL HECHO

El pasado viernes, de cuatro a ocho de la tarde, tuvo lugar en Barcelona un hecho que ha producido extraordinaria sensación por la gravedad extremada del mismo, y que vamos a relatar para conocimiento de los trabajadores todos.

En uno de los varios almacenes de material de guerra existentes y cuya dirección discretamente omitimos, se presentaron el citado día algunos individuos, quienes exhibiendo un documento a cuyo pie iba estampada la firma de nuestro compañero E. Vallejo, reclamaban se les entregasen doce tanques de los últimamente fabricados.

El camarada responsable del almacén, ante la documentación en regla presentada, no puso reparo alguno a los solicitantes, entregándoles las máquinas pedidas. Pero no obstante esto, algo notó a última hora en el aspecto de aquellos que le infundió alguna sospecha. Para asegurarse y como medida de prudencia y precaución, rogó de ellos el número del coche que llevaban. Lejos de satisfacer esta justa demanda, los sujetos de referencia montaron rápidamente en el auto, dándose acto seguido a la fuga.

LA PERSONALIDAD DE LOS AUTORES DE LA SUSTRACCION

Dispuesto a que el robo no que-

gara impune, el camarada responsable del almacén de material bélico, de donde fueron sustraídos los tanques, les siguió en otro coche, pudiendo apreciar que aquellos eran depositados en el cuartel Voroxilov.

El camarada responsable puso inmediatamente en conocimiento del compañero Vallejo lo sucedido, quien solicitó de Patrullas de Control fuese rodeado al momento el cuartel mencionado, impidiendo a nadie salir de él. Logrado este objetivo, Vallejo visitó al teniente coronel jefe del cuartel Voroxilov, exigiendo de éste la entrega rápida de los doce tanques sustraídos, ya que la documentación presentada a los efectos de la sustracción no era válida por haber sido falsificada su firma. El teniente coronel respondió con negativas rotundas, ya que ni sabía nada de tal robo ni tenía el menor conocimiento de ello.

INTERVIENE EL PRIMER CONSEJERO, TERRADELLAS

En vista del resultado ineficaz de las gestiones realizadas por el camarada Vallejo, solicitó éste la presencia del primer consejero Terradellas, quien en unión de aquél realizó reiteradas gestiones cerca del referido teniente coronel, el cual respondía a sus interrogatorios con negativas rotundas y afirmaciones de ignorancia.

Cuando la discusión adquiría caracteres más firmes, llegaron al

cuartel Voroxilov los camaradas Valdés, consejero de Trabajo de la Generalidad por la U. G. T., y Almenndros, Secretario del Comité militar del P. S. U. C., los cuales se mostraron disgustadísimos por el proceder de sus camaradas del aludido cuartel, a los que reprimieron duramente su conducta.

Así las cosas, no les quedó a éstos otro remedio que contesar. El teniente coronel jefe del estable-

(Pasa a la página 2.)



Me he preguntado muchas veces, y dejo la contestación para vosotros que me leáis, si pueden tener alguna relación los gustos personales con el carácter de los individuos. De algunos sé que se enamoran de lo que brilla, de lo esplendente, de lo que aparece como grande, de lo que figura como mayúsculo. Por lo regular —no hay regla sin excepción— estos enamorados de lo espectacular sufren por no poder elevarse hasta lo gigantesco, cuando se colocan sobre un escalón, corren inmediatamente a la casa en donde habita Orgullo para que les presente y acompañe al mundo de las vanidades. Sin embargo, conozco otros que se extasían contemplando lo pequeño: un pájaro, una hierbecilla, una flor o un niño, y gozan, gozan deleitosamente al entablar minúscula conversación con lo sencillo, lo ínfimo, lo tierno, lo que algunos consideran despreciable.

De la primera pasta, me parece, están amasados muchos vanidosos: de la segunda, si no me equivoco, los modestos, que son los amadores de las dulzuras del diario vivir.

—Lo grande —me dice con su rugir el Océano— debe y puede ser amado.

—No: canta a mi oído una simpática mariposa blanca.—Lo grande se admira, lo pequeño o lo igual, se ama. No amo al campo inmenso cuando vuelo sobre él, porque me sobrecoge aunque me atrae: no amo al árbol gigante en cuya rama más alta me poso o a cuya sombra me guarezco. A quien yo amo es a la gotita de rocío, llanto de la noche, en la cual bebo cuando se levanta el amanecer; a quien yo amo es a la florecilla de tallo flexible y delicado, que al abrazarla se extremece, no sé si de contento o de temor, mientras sorbo su jugo que es para mí néctar de vida; a quien yo amo...

—¡Basta, basta, amiguita mía, que de ti sola no es el amor!, he tenido que decirte a esta amadora de un día, a quien yo, por delicada y minúscula he amado toda mi vida

BURRIANA

¿Qué ha pasado en Burriana? ¿Quiénes han sido los provocadores en Burriana? ¿Qué se persigue con estas provocaciones? Nosotros lo sabemos y, si hay necesidad, lo diremos.

¿Obedece lo de Burriana a las mismas consignas que lo de los doce tanques de Barcelona?

Procuraremos descorder el velo y hablaremos, si hubiera necesidad para ello, ya que «Frente Rojo» y «La Corres» insinúan cosas embusteras y que será preciso esclarecer.

cando rumbos en las trincheras y en los campos en donde se lucha: predicando con el ejemplo. ¿Para qué hablar de disciplina a los que huyeron de Madrid? ¿Y para qué hablar ellos? El ejemplo sereno de los que se quedaron, vale por mil órdenes disciplinarias. Dio, en este caso como en todos, más valor el que más tuvo. Y el que lo tuvo y lo derrochó luchando, fué el único que hizo retroceder al enemigo. En donde estuvo el valor, el sereno valor del que quiere vencer, porque desea ser libre, no hizo falta la disciplina que alguien, extraño, quiso imponer; bastó con el coraje que es noble empeño de vivir en libertad y acción conscientemente libertaria.

Porque hemos de darnos cuenta que estamos en guerra, es cierto, pero sin olvidar que estamos, también, haciendo una Revolución, y que revolución es rompimiento de normas y leyes, descaje de todo lo viejo y arcaico y renovación de todo y de todos. Para hacer algo nuevo, nuevos debemos sentirnos nosotros, pues de viejas cabezas y de viejas manos que tiemblan no pueden salir primores de audacia. Porque revolución, repetimos, no indica sólo cambio, sino creación. Revolución es crear.

Nuevos métodos, nuevas inquietudes, nueva vida necesita el revolucionario que camina con paso sereno y firme luchando con denuedo contra todo lo que se le opone. Y un estorbo es la disciplina cuartelera con que algunos sueñan,



UNA CARTA

Compañeros redatores de NUS-OTROS: ¡Salú!

Sus habrá estrañao que no golviera a escribriros dende la semana pasá, ya que mi había comprometío a deciros cómo vivimos nosotros en coletividad, u mejor siá dicho: en comunismo libertario, cuasi en anarquía. Pero es que las otras noches, cuando ya estábamos acostaos, llegaron unos compañeros desde Pinarejo pa pedirnos que fuéramos hasta su pueblo porque el alcalde estaba haciendo barbaridades y pudía ocurrir allí un estropicio, ya que la gente estaba mu indigná. Uncimos las mulas, cogimos las escopetas, llenamos bien las cananas y mos pusimos en marcha unos treinta tíos. El viejo Perico, como más curtío y más

avezo, iba a la cabeza de tos. Era nuestro delegao, como si fuá nuestro capitán, montao en una hermosa burra parda.

Al amanecer llegamos a Pinarejo. Detrás di una esquina, el tío Blas, tendío en tierra y con la escopeta echá a la cara, nos dió el alto. Gente de paz, le icimos. Pos si es gente de paz, mos dijo, ejar las escopetas. Si no, no pasáis a Pinarejo.

Nos estrañó esta atítu. Se bajó el tío Perico, dejó la escopeta arriamá a la paer y se fué con el tío Blas. Dimpués de conversar pasamos tos pal pueblo, yendo delante Blas y Perico.

Los hombres, las mujeres y los críos, aunque era mu temprano sasomaban a las puertas, medio asustáos al ver tanta gente armá; en la plaza se fueron reuniendo los del campo y empezó, sin pen-

sarlo, una asamblea. El alcalde, avisao sin duda alguna, se presentó en el lugar queriendo echar a la gente y dando voces como un condenao, pero naide hizo caso y to se arregló pa antes de mediodía.

Lo pasao es lo que sucede en tos los pueblos de por aquí, questán intranquilizao porque los carcas de siempre san rejuntao pa hacerse con las tierras de los amos de ayer quiriendo ser sus herederos. Y los alcaldes, que son los mismos o piores que los que tenía Gil Robles, quén ser los amos, repartir las tierras entre cuatro desgraciaos usureros, quedarsen ellos con las mejores, si pueden, y que los jornaleros sigan, como hasta agora, dependiendo de un jornal, mesmamente como cuando ayer tenían que estar bajo la autoridad e los burgueses.

El choque de la metá del pueblo con la otra metá sesperaba pa cuando salieran pal campo a repartir las tierras, nos mientras que unos las querían trabajar en coletividad, otros —los labraores y los renteros— quén que sián pa ellos sin importarle na de que los demás coman u no coman.

El alcalde se movía como un azogao, gritando y maldiciendo; la gente trabajaoa estaba agazapá en los caminos como pa impedir que los burgueses sapoderaran de las tierras, y éstos, armaos por el alcalde y por él capitaneos, estaba dispuesto a matar a tos los que se opusían a sus locuras.

Nuestra presencia y nuestra atítu les metieron a los burgueses el miedo en el cuerpo y no pasó na de lo que pudía haber pasao, ya que los campesinos siguen trabajando sus tierras en coletividad y los burgueses y el alcalde, por agora, san quedao con dos palmos de narices.

Ya sus diré otras munchas otras cosas destes pueblos.

Os saluda anáquicamente.

MEREGILDO

Batallones de «Elite»

¡A ver los que sean valientes! A reunimos, a numerarnos; es preciso saber cuántos somos, es preciso entendernos.

Hemos de formar una legión de temerarios, de locos, de esos locos que ansían más la victoria que la propia vida; locos que sientan rubor por las discusiones bizantinas, por las vacilaciones, por los chateos.

Queremos hombres de verdad, de los que van "al toro", de los que buscan el peligro sin darse tono ni importancia.

Con hombres así hemos de formar una legión, una legión que prestigie, que dignifique aún más nuestras luchas ante el mundo que nos contempla.

El mundo nos debe de admirar, pero ganando, no perdiendo; para ganar hemos de ser feroces en la batalla, hemos de despreñar el peligro, la vida, todo; sólo la victoria debe interesarnos. Con ese espíritu se organizan los BATALLONES DE "ELITE".

Ese será el espíritu de nuestra legión.

Los que estén conformes con este espíritu, que acudan a enrolarse en nuestros batallones; los que se sientan pequeños, que no estorben.

La victoria no nos la brindará nadie; hay que conquistarla con sangre y valor.

Que no estorben los que no pueden ayudar.

Los hombres de corazón y de lealtad probada, merecen toda la confianza.

¡Manos a la obra, buenos compañeros; trabajad con entusiasmo por la realización de esta empresa!

Los BATALLONES DE "ELITE" os esperan, para con vuestra ayuda dar la última batalla al fascismo.

S. TRONCHONI
Oficinas de reclutamiento: Laueria, 17. Valencia. De diez a una y de cuatro a siete.

Confederación

¡Temblad, poderosos...!

"En la piedra más dura de tu propio palacio, lentamente, sin ruido, despacio, muy despacio, el pueblo, que no duerme, saca filo a la espada..."
GALVEZ

Nuestra Revolución está socavando los cimientos de las dictaduras y los tiranos se han puesto a temblar. Los pueblos mártires nos miran ansiosamente. Oímos clamores de humanidad vejada y gritos de rabia. También anhelos de resurrección, entre borbotones de esperanzas. Un día y otro caen a tierra porciones del mundo viejo. Soliviantado, el tirano oprime, ahoga. El tirano se conchaba con los tiranos para convertir el mundo en calabozo. Pero las criaturas quieren vivir en libertad.

¡Ginebra, la de Rouseau y la de Amiel! Ha tiempo refugiaste a nuestros perseguidos, y también un día, pareciéndote perros, los echaste. No eran tan peligrosos como los que ladran en todos los idiomas, fraguando atrocidades en tu federal suelo. Aquellos sin patria, a fuer de hombres libres, ni representaban a la diplomacia felona ni estaban allí, so pretexto de curar por los pueblos, para repartirse el botín. Eso es ahora, y tu lo consentes.

Temblad, poderosos de la tierra. La última carta que os jugáis está perdida. ¿Adónde iréis —tiranos, opresores, verdugos— que no os tome la justicia del pueblo? Hasta las piedras, cuando huyáis, se saldrán de su sitio para chocar con vosotros, y cada árbol querrá ser una horca, y un derrumbadero cada camino...

Poderosos: ¡temblad, que está llegando vuestra hora!

¿QUE SE PRETENDIA?

(Viene de la página 1.)

El cimiento manifestó entonces que en su poder se hallaban no más de cinco tanques de los sustraídos, ignorando dónde se encontraba el resto. Se insistió en que confesara toda la verdad, declarando finalmente estar en posesión de los doce tanques sustraídos de manera tan indecorosa.

¿DE QUIEN PARTIO LA ORDEN? ¿QUE ERA LO QUE SE PRETENDIA?

Esclarecidos los hechos y puesta de manifiesto conducta tan impropcedente en instantes como los presentes, en que tanto se alaba la unidad proletaria y ante la actitud mantenida por el teniente coronel jefe del cuartel Voroxilov, éste ha sido sometido a expediente. Tenemos noticias de que, al verse descubierta el "affaire", el mencionado jefe hizo constar que él no hacía sino obedecer las órdenes que le llegaban del alto mando de la División Carlos Marx. ¿Qué hay de cierto en esto?

Lo que está fuera de toda clase de dudas es que los tanques robados no se sustraieron para realizar operaciones de guerra. La Consejería de Defensa de la Generalidad de Cataluña, atenta a los

intereses generales de la lucha antifascista, no es parcial en la distribución del material bélico, sino que, inspirándose en un principio de equidad, reparte entre todas las fuerzas que operan en los frentes de Aragón el material de que se dispone, sin tener para nada en cuenta su filiación política o sindical.

Si no se sustraieron esos tanques para llevarlos al frente, ¿para qué se realizó operación tan "brillante"?

Presumimos, en esto un bosquejo de intento dictatorial contra el que todos saben nos alzaríamos inmediatamente.

En este caso, como en todos, no podemos dejar de recordar la existencia del peligro constante. Si el insano afán de partido puede en alguien más que el propio instinto de conservación, nosotros tenemos que hacer constar una vez más, nuestra voluntad firme e inquebrantable de vencer al fascismo por encima de todo. De vencerle en un compacto haz de unidad estrecha con los trabajadores de todos los matices políticos y sindicales, a cuyo pacto de unidad sabemos hacer honor, sin alimentar dobleces de ningún género contra nadie.

(De "Solidaridad Obrera" de ayer.)

HORAS NUEVAS...

Por un Teatro Revolucionario

El teatro en España tiene una tradición que podríamos calificar de popular. Pero esta tradición, aun siendo popular, no llega, ni mucho menos, a ser revolucionaria. Todo el teatro de Lope, de Cervantes y de otros muchos autores, que han dado a la escena española días de gloria artística, tiene mucho de teatro del pueblo. Queremos decir que no ha habido en nuestro país lo que se llama Teatro Revolucionario. O sea: un arte fuerte, dinámico, rudo, vibrante, y al mismo tiempo sutil, que lleve las ansias del verdadero espectador consciente. Todo lo que en España se ha pretendido hacer en este sentido ha sido producto del oportunismo y del mal gusto. Hay quien cree que llevar a la escena palabras más o menos gruesas; situaciones más o menos dramáticas; ramplonerías estridentes o lugares comunes, que vemos diariamente en las aceras de las calles, es hacer Teatro Revolucionario. Nada tan lejos de la Revolución y del Arte. En España se llegó a triunfar con lo chabacano, con lo ramplón y vulgar. Y más aún: con el mal gusto. Claro que los autores que así TRIUNFARON argumentaban su mal gusto diciendo que el pueblo no estaba capacitado para un Teatro de Arte. Este argumento, aparte de decir muy poco en favor de quien lo esgrime, se vuelve en contra de su propio autor. Porque si en España el público no está capacitado, como se ha dicho y se dice aún, para gustar de un Teatro Revolucionario ¿qué han hecho ellos entonces para educarle? ¿Qué labor educativa han realizado a través de sus productos y no producciones? El pueblo, en contra de lo que gratuitamente se afirma sobre sus gustos, ha sentido mejor que ellos la dignidad artística. Miles de pruebas se pueden aducir en favor del pueblo, que, cuando "daba" con una obra mediana, se volcaba llenando todos los días la sala del teatro.

Un Teatro Revolucionario no es "Pepa Doncel", ni es "Nuestra Natucha". Y, en cambio, es teatro que gusta al pueblo. Un Teatro Revolucionario no es lo que se da en llamar por ahí teatro de masas. Y gusta. Ni tampoco es el experimental. Y también gusta. Un Teatro Revolucionario es el teatro que no se hecho todavía en España. Es el teatro que lo transforma todo y que se transforma él mismo a cada momento. Es el teatro que avanza en la forma y en el fondo, por el camino de las creaciones más audaces y más sublimes. Es el teatro que empuja a todo lo viejo con el impulso arrollador de su fuerza incontenible. Es el teatro de las creaciones infinitas...

Hasta hace muy poco, en España el teatro estaba en manos de gentes sin escrupulo artístico. Sin dignidad, en una palabra. Ese teatro de Muñoz Seca, de los Quintero, de los Terrado y Navarro, de las docenas y docenas de llamados autores, que tenían siempre su obra en las carteleras durante meses enteros produciendo como nunca miles y miles de duros, nos tememos que siga en pie aún. Y no lo decimos por animadversión a este o a ese otro autor. Es que es la verdad. Es que es así. A ello contribuyeron mucho los llamados críticos de teatro, que no saben de teatro una palabra. Y que gozan de ser autores y... hasta de embajadas. Nosotros sufrimos una época teatral en España que es todo un exponente de incapacidad, de mercantilismo y de mal gusto. Aquellos días de "María de la O", o de "La Oca", por poner un ejemplo, son días que quedarán para vergüenza de nuestro Teatro Revolucionario.

Nuestra idea sobre lo que debe ser el teatro se presta a muy sabrosos y largos comentarios. Por hoy, vamos a dejar estas líneas, hechas al correr de la máquina, pero que pueden ser el prólogo de muchas cosas interesantes —que pensamos decir— respecto a tema tan fundamental para la educación de los pueblos...

Ben-KRIMO

El patriotismo exigía ayer que los españoles matasen a los moros, y el mismo patriotismo exige hoy que los moros nos maten a nosotros. ¡Cuántas mentiras de esta clase tiene que deshacer la Revolución!

Depósito único de las cervezas
Damm - Moritz - El Aguila - Mahou
RAMON CASANOVA BOIX
CAFES Importación directa.
Especialidad en crudos y tostados.

Sidra Champagne El Gaitero
PI Y MARGALL, 74 - Telef. 11.610 - VALENCIA

Casa Balanzá
Granja Levante
Plaza de Castelar VALENCIA

Postre Martí
— — — DULCES FINOS — — —

INFORMACION DEL EXTERIOR

Ante la resistencia y el empuje de los trabajadores, se estrellarán cuantas maquinaciones forje el capitalismo internacional!!

PELICULA... INTERNACIONAL

¿Hacia el abismo?

Al parecer, nos encontramos ya ante las horas decisivas de una lucha internacional, y sobre la cual nada se puede prever.

La tensión nerviosa, que por el momento se encuentra debidamente "controlada" en las columnas de la gran Prensa mundial, viene de sufrir en las últimas veinticuatro horas una crisis que podemos pronosticar de aguda. Tal el tono que determinada Prensa conservadora francesa emplea para atacar al Gobierno del multimillonario Blum, sugiriéndole, como tregua en sus ataques, un inmediato concierto o reconocimiento del Gobierno faccioso de Burgos, por la imperiosa necesidad para Francia de utilizar las piritas de las minas españolas, piritas de las que se están haciendo cargo, en la actualidad, los italianos y los alemanes, que son los que en realidad gobiernan en el terreno faccioso. Faupel y el Conde Di Rossi, están en Burgos. Con ello está todo dicho.

La Prensa francesa que más ahinco pone en el empeño, es fácil presumir cuál es: "Le Temps", órgano del capitalismo de las industrias de guerra y de los altos hornos, y el aromatizado "L'Ami du Peuple", del perfumista Coty.

Por otro lado, la Prensa inglesa, y no precisamente la menos conservadora, igualmente se pone en guardia contra los ininterrumpidos desembarcos de tropas italianas en las costas del Sur de España, y reclama de la opinión una seria atención a los hechos que se están desarrollando y la forma como se entorpece la labor del Comité de No Intervención, precisamente porque reconoce ya que toda la labor del "Foreign Office" y de la alta Masonería inglesa empleada en yugular la Revolución proletaria española, les tiende una serie de hilos que pone en peligro todas las comunicaciones libres del "Mare Nostrum" y aísla brutalmente a las metrópolis francesa e inglesa de sus posesiones ultramarinas y de sus Dominios.

No se puede tampoco prever, si este estado de la opinión pública inglesa compagina de ahemano con la reunión, en Gibraltar, de las dos importantes escuadras inglesas, la del Mediterráneo y la "Homme Fleet", en la cual hay once barcos que enarbolan la insignia de almirante.

Esto es, a simple vista, un gran aviso contra la paz mundial, puesto que el almirantazgo inglés no podrá, impóngalo quien lo imponga, perder la supremacía en el Mediterráneo, que es, repetimos, aislar por completo la Metrópoli de la India y de los Dominios, y porque el trayecto por el África del Sur no es práctico.

Y cuanto a Francia, que acaba de obtener un abultadísimo empréstito para la defensa nacional, tampoco puede conservarse ajena a las intenciones fascistas, aislándola o "controlando" sus relaciones con Argelia, Túnez y Marruecos y hasta de Indochina.

El empeño de las huestes italo-teutónicas de cercar estos días la capital cien veces heroica —MADRID—, no es extraño a todas estas campañas de la Prensa reaccionaria mundial.

¿Caminamos hacia el abismo?

Hacia la guerra...

La Prensa inglesa pone «el grito en el cielo» contra los constantes desembarcos de tropas italianas en el Sur de España, al mismo tiempo que comprueba la incapacidad militar de teutones e italianos frente a las milicias del pueblo

LONDRES.—La mayoría de los periódicos, especialmente los de izquierdas, muestran hoy su irritación por el retraso que algunas potencias ponen a la entrada en vigor del control de las fronteras marítimas y terrestres de España. El "News Chronicle" declara que Alemania continúa oponiéndose al pago de su parte alcuota en divisas extranjeras.

El "Daily Herald" se hace eco también de la obstrucción alemana, y añade: "El pasado sábado, lord Plymouth tuvo que declarar al representante alemán que la actitud que venía observando ponía en peligro el conjunto del plan. Tal vez sea éste el deseo del Reich."

El "Manchester Guardian" dice: "Otros diez mil italianos han desembarcado en España. No se tienen noticias de que haya entrado en España, desde el 20 de febrero ningún voluntario procedente de Alemania o la U. R. S. S. El coronel Rossi, "conquistador" de Ma-

lorca, que salió de España cuando la firma del Convenio anglo-italiano, ha regresado a la Península Ibérica. En Londres se preguntan cómo es que los rebeldes, que cuentan con más material y mayor número de hombres entrenados, no ganen la guerra. Se cree en Londres que los generales españoles, y especialmente Franco, son de una incompetencia monumental y se encierran cada vez más en su negativa de dejar a sus aliados alemanes e italianos decidir las cuestiones importantes de la estrategia. Incluso se abriga dudas del valor de las tropas italianas en España y hasta del de las alemanas."

Tierra y Libertad

Y viva la «no ingerencia»

Los italianos preparan otra gran expedición de "voluntarios" y material, destinados a la Península Ibérica

Francia perdería la seguridad de sus líneas de comunicación si triunfaran las huestes de Franco

PARIS.—El corresponsal en Lugano dl "Ami du Peuple" dice que, según ciertas informaciones llegadas de Roma, los centros oficiales proyectan la formación de un Cuerpo expedicionario, que a fines de marzo debería estar dispuesto para embarcar con rumbo a la Península Ibérica. El objetivo de esta expedición sería apoyar de manera decisiva el último esfuerzo de Franco.

Los facciosos se encuentran aislados en los edificios de la Ciudad Universitaria

PARIS. — Comunican de Madrid que, después de la destrucción del puente sobre el Manzanares por los gubernamentales, anunciada en el comunicado de anoche, los rebeldes atacaron muy violentamente, tratando de reconquistar las ventajas conseguidas por los republicanos. El combate se desarrolló en medio de las explosiones de granadas y morteros. Los leales, pegados al suelo, soportaron la metralla sin flaquear, y cuando comenzó a disminuir la intensidad del fuego, se reagruparon, comenzaron a organizarse al borde del enorme hoyo abierto por la explosión. Se anuncia que los republicanos han conseguido llevar a cabo el contacto frente a la Ciudad Universitaria, con lo que los rebeldes refugiados en los edificios de ésta quedan completamente aislados.

Al frente de la potente concentración de la marina de guerra inglesa en Gibraltar, están once almirantes

LONDRES.—El corresponsal del "Times" en Gibraltar anuncia que hay concentradas en la actualidad en aquella base sesenta y cinco barcos de guerra, once de los cuales arbolan pabellón de almirante. La enorme concentración se ha efectuado ayer, al reunirse en Gibraltar la escuadra metropolitana y la escuadra del Mediterráneo, después de realizar ejercicios combinados.

Continúa la persecución a los judíos en Palestina

JERUSALEN.—Con motivo de haber sido asesinado esta mañana un judío ante el Muro de las Lamentaciones, se han producido esta tarde incidentes de importancia en el barrio hebreo de Remavia, en esta capital. Resultó muerto un árabe y un judío fué herido de gravedad. Varios niños fueron alcanzados por las balas. Se han practicado cinco detenciones, proclamándose el estado de alarma.

"L'Ouvre" dice, a este propósito, que, aunque las autoridades italianas declaran que estas tropas -veinticinco mil hombres- están destinadas al África central, algunos círculos bien informados de Roma las creen destinadas a España. Por otra parte, se ha sabido que acaba de abrirse en Venecia una escuela para aprender el manejo de tanques en un plazo breve.

"L'Echo de Paris" dice: "Según informaciones serias, que parecen confirmadas por las autoridades de Gibraltar, el 28 de febrero desembarcaron en Cádiz contingentes italianos, que, según algunos, se elevaban a 10.000 hom-

bres, aunque la cifra es discutida por otros."

"La Republique" escribe: "Italia ha precipitado su acción en España de manera tan brutal, que si Franco triunfara, Francia no podría contar ya con la seguridad de sus líneas de comunicación entre la metrópoli y África. La estrecha alianza de los dos Estados fascistas constituye, pues, a la vez, una gravísima amenaza contra la independencia de los pequeños Estados de la Europa central y otra no menos grave para nuestras comunicaciones imperiales y para la ruta de las Indias."

Más información en la página 7.

La canalla fascista en el extranjero
Provoca la explosión de un vagón de un tren de viajeros e intentan otros hechos análogos

PERPINAN. — Cuando se inspeccionaba a los viajeros de un tren en Cervera, se produjo una explosión, que destruyó por completo un vagón. Fué detenido un sospechoso visto en Port-Bou, por considerársele autor de la colocación del artefacto, y ante el comisario que le interrogó en Perpiñán, declaró llamarse Juan Salles, natural de Toulouse.

Por otra parte, en los jardines del Consulado de España en Perpiñán se descubrió un explosivo de relojería. Al chocar contra la tierra se abrió, sin estallar. En la orilla del río Tet ha sido descubierto un bidón de gasolina provisto de un detonador. Todos estos hechos se atribuyen a los fascistas españoles.

:: LIRICO ::

HOY LUNES, 8 DE MARZO

GRANDIOSO ESTRENO

Lo quiso el Destino

Por GEORGE RAFT y ROSALIND RUSSELL

El interesante documental: DEFENSA DE MADRID, N.º 2.

La Reina de los Bordados

(INTERVENIDA)

CALLE PI Y MARGALL, 65

Camisería - Perfumería

Géneros de punto

Enorme surtido en camisetas de verano

INFORMACION DEL INTERIOR

Quienes en la retaguardia trabajan para que renazca la vieja política, deberían avergonzarse de su proceder, ya que hablar de revolución sintiéndose conservadores, es hacer, como los tramposos, el juego con dos barajas

«MOVIETONE» NACIONAL

OFENSIVA ...

Vamos a declarar con toda franqueza que los frentes están algo parados. Que no está la ofensiva a la altura de los momentos decisivos por los cuales atravesamos. Que es preciso atacar. Atacar constantemente. Sin tregua. Sin cuartel. Hasta aniquilar totalmente a las hordas mercenarias que manchan el suelo de España.

Llevamos cerca de nueve meses de guerra contra el fascismo, y el curso lento que siguen las operaciones nos hace pensar que la guerra va a durar aún algunos meses más. Esto quizás lo sepa todo el mundo. Pero el pueblo que lucha, que sufre, que trabaja y que llora a sus muertos, quiere que la guerra termine cuanto antes. Quiere que se acabe todo este dolor terrible que vive en lo más hondo del corazón de España. Porque son muchos meses ya de tragedia. Y de tragedia feroz. Como nunca conocieron otra los pueblos del mundo.

La epopeya escrita con sangre del pueblo no ciega a sus hijos. Y éstos ven que, aparte la belleza de una lucha así, por un ideal tan sublime de justicia y de amor para todos los hombres, la guerra está llena de tragedia y de lágrimas. Y que se hace largo lo que sólo pudo durar poco si la guerra se le hubiera entregado a él para que decidiera sus destinos...

Se impone, pues, para acelerar la guerra en nuestro favor una gran ofensiva en todos los frentes. En todos los frentes, sin excepción. La hora apremia. El pueblo lo quiere así. Y es de vida o muerte el momento que vivimos.

Los frentes de Aragón precisan de una mayor movilidad. Estancar la lucha es esperar a que nos den la guantada en la mejilla. Y nosotros debemos ser los primeros en darla. Porque el que da primero da dos veces. Hay que tomar Huesca. Es de necesidad ineludible y urgente la toma de Teruel. Por el frente Sur, la caída de Córdoba es el triunfo de nuestras fuerzas en toda Andalucía. Córdoba es punto neurálgico de esas operaciones. Y no debemos dejar pasar los días haciendo que nuestros combatientes pierdan magníficas ocasiones para el ataque. Se impone —ya lo hemos dicho— por todos los medios una gran ofensiva. Nuestra gran ofensiva contra los traidores y mercenarios. Manos, pues, a la obra...

Compañero, conserva tus armas. Con ellas podrás defenderte y hacer que esta lucha titánica desemboque en la Revolución Social. Si las entregaras, podrías, perecer y contigo morirían tus hermosos sueños de bienestar y de libertad

PARTES DE GUERRA

EL DEL FRENTE DEL CENTRO

En la noche pasada, en los sectores de El Pardo y Ciudad Universitaria, los rebeldes atacaron violentamente con bombas de mano, intentando avanzar. Nuestras tropas rechazaron energicamente este ataque, haciendo replegarse al enemigo. Mediada la noche las fuerzas facciosas reanudaron el ataque, esta vez con toda clase de armamentos. Nuestras tropas, haciendo gala de su habitual pericia y serenidad, contuvieron este segundo ataque en toda su extensión, castigando a los rebeldes duramente y causándole muchas bajas.

A las 23'30 horas de ayer, una gran explosión en el río Manzanares, efectuada por nuestras tropas, produjo la voladura de un puente que los facciosos habían tendido sobre dicho río.

La aviación enemiga no ha dado señales de actividad, salvo en el sector de Guadalajara.

En los demás sectores, sin novedad digna de mención.

EL DEL ESTADO MAYOR DEL NORTE

Euzkadi.—En el frente de Guipúzcoa nuestra artillería batió eficazmente las posiciones enemigas y los efectivos militares de Mondragón. En el frente de Alava se pasaron a nuestras filas dos soldados.

Santander.—Ayer se operó sobre el borde del Alora, en pleno éxito, habiéndose causado al enemigo 30 muertos y cogido 21 prisioneros, entre ellos un teniente de caballería. Se recogieron también 23 fusiles y otros efectos.

Asturias.—Durante la noche última se conquistaron las casas de Sáboya. A última hora de la tarde el enemigo inició un ataque a Pando y La Rebollada, que fué rechazado violentamente. Nuestras tropas, con gran serenidad, dejaron acercarse al enemigo a nuestras alambradas, haciendo entonces un fuego intenso sobre él y poniéndole en fuga.

EL DE MARINA Y AIRE

De Alcalá de Henares despegaron esta mañana, a las 7'25, aviones de caza para perseguir a un aparato enemigo sin que lograran darle alcance. Cosa idéntica ocurrió media hora después con la persecución de un Junker, que sin duda intentaba un bombardeo que no pudo efectuar. El resto de los servicios han sido meramente de reconocimiento, efectuándose todos ellos sin novedad.

Con el coraje que da una causa cuando se la ama, se batalla con valor inaudito en el frente de Madrid

Desde la voladura del puente a que aludimos en la impresión del mediodía, los facciosos atacaron con una violencia extraordinaria, resentidos de lo que para ellos suponía una pérdida irreparable. Las bombas de mano y los morteros se sucedían sin interrupción, pues los facciosos pretendían hacer mérito en nuestras fuerzas, un poco alejadas del sitio de la explosión, para evitar así las bajas que pudieran producirnos. Los milicianos resistieron con energía la avalancha de fuego que se les venía encima, y sin perder un metro de terreno se tendieron en el suelo para evitar las bajas de la metralla enemiga.

Los nuevos distintivos de los profesionales de Prensa en Madrid

MADRID.—La Delegación de Propaganda y Prensa de la Junta Delegada de Defensa de Madrid ha dictado una disposición por la que se crea un nuevo carnet para los periodistas madrileños, así como una insignia. En la parte posterior y superior de ésta, en la que figura una estrella de cinco puntas, está grabado el número de la misma, que coincidirá con el del carnet. En la parte anterior, sobre la estrella figurará una pluma de ave, un gorro frigio y la leyenda "Prensa". En la parte posterior van inscritas las iniciales de la Junta Delegada de Defensa. El carnet se facilitará por el Jurado Mixto de Prensa. Las chapas que en la actualidad sirven de distintivo a los profesionales serán válidas hasta el 16 del corriente, fecha en que comenzará a entrar en vigor el nuevo distintivo.

La sangre proletaria continúa regando el árbol de la libertad

MADRID.—En el sector de El Pardo ha sido muerto Francisco Riancho López, capitán de ametralladoras. Era oficial pintor. Hoy se ha verificado el entierro, que estuvo concurridísimo.

¿Nada más...?

MADRID.—Esta mañana ha continuado la vista de la causa instruida contra el capitán de Infantería de Marina Fernando de la Cruz y contra el auxiliar de oficinas del Ministerio de Marina Alfonso Arriaga Guzmán, capturados ambos en el interior de la Legación de Finlandia.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, y después, en el juicio de derecho, el ministerio fiscal, en vista del veredicto emitido, ha solicitado para los dos procesados la pena de pérdida de empleo.

No obstante el poco blanco que nuestras fuerzas presentaban, la batalla adquirió tonos de una violencia inaudita. Durante varias horas se peleó con verdadero encarnizamiento, ya que los rebeldes emplearon toda clase de material. Pasada esta oleada, los leales reorganizaron sus huestes y avanzaron decididos, dejando en medio el hoyo producido por la explosión, sin importarles el fuego granadeado que sobre ellos lanzaban los facciosos. El citado hoyo y sus alrededores quedaban en medio de las dos alas de nuestro Ejército, el cual, al cabo de varias horas, casi había conectado sus fuerzas frente a la Ciudad Universitaria. De esta forma quedan completamente sitiados y aislados los rebeldes que actúan en varios edificios de este sector, por lo que su situación es verdaderamente angustiosa. Por otra parte, hay que tener en cuenta que nuestras fuerzas han apretado bastante desde El Pardo con dirección a Madrid. Desde El Pardo actúan dos alas de las fuerzas leales: una que sigue la dirección de la carretera de La Coruña y otra que sigue la de la carretera de El Pardo en dirección a la capital. De esta forma se hace más crítica la situación de los facciosos que operan en este sector más cercano a Madrid, entre el Puente de los Franceses y el arroyo que bordea el antiguo

campo de maniobras de los explotadores.

Por el frente del Jarama ha continuado la actividad, por lo que se refiere a duelos artilleros especialmente. Nuestras baterías disparan sin cesar sobre las posiciones rebeldes, y la retaguardia, en la cual cada vez los núcleos y concentraciones tienen más cuerpo. No cabe duda de que los fascistas tratan de reconquistar el terreno perdido para aproximarse más a los objetivos que desean lograr. El Ejército leal está presto a rechazar cualquier ataque por fuerte que sea. Parece descartado que este ataque será de gran violencia, a juzgar por los refuerzos recibidos por los facciosos.

Nuestras fuerzas han realizado algunos ataques de exploración y castigo y volvieron a sus bases sin novedad.

El enemigo ha tenido muchas bajas en la operación de hoy, pues tanto en las cercanías de Madrid como en el Jarama, nuestras fuerzas han disparado sus cañones, morteros y ametralladoras con acierto poco común. Días de lucha se avecinan. Tanto el Mandó como nuestro Ejército, que están obteniendo algunos éxitos más por otros sectores situados al sur de la capital de la República, están preparados a todo evento.

Continúa bravamente la lucha en las calles de Oviedo. El enemigo tiene más de 200 bajas en una hora de combate

GIJÓN.—Durante la madrugada última, los facciosos contraatacaron desde las Adoratrices, con objeto de reconquistar el terreno perdido en días anteriores. El fuego se dirigía, especialmente contra las posiciones leales establecidas en la prolongación de la calle de González Besada. Por la dureza de la lucha se notaba que los rebeldes estaban dispuestos a llegar a nuestras posiciones. Pero primero fué contenido y después rechazado el ataque con la energía acostumbrada. El enemigo hubo de desistir de su intento, a costa de bastantes bajas, y al cabo de dos horas de batalla. La capital de Asturias se resiente más cada día, pues los reductos de los sitiados, van cayendo en poder de los atacantes. Terminado el ataque de los rebeldes a nuestras posiciones de la calle de González Besada, nuestros milicianos llevaron a cabo una operación sobre unas casas de la calle de Pérez de la Sala, en donde se venían haciendo fuertes los revoltosos desde hace bastante tiempo.

Estas casas fueron tomadas por asalto, mediante un gran aparato de dinamita y bombas de mano. Las líneas enemigas, cada día están más debilitadas, al multiplicarse los frentes en cada bocacalle.

Esta calle de Pérez de la Sala se acerca al Hospital, por la parte de la derecha y al convento de las Dominicas. Se trata de una vía esencial para la entrada en la ciudad.

En el sector Colloto-Lugones, hubo tranquilidad absoluta.

Puede decirse que ha sido una jornada de descanso, después de los pasados días de agua y nieve. Nuestros milicianos contemplaron desde las posiciones, el vuelo de algunos aparatos sobre el casco de la capital, como si se tratara de un número festivo. Nuestra aviación evolucionó sobre El Villar y ametralló las posiciones enemigas mientras los milicianos vitoreaban a nuestros aviadores.

Por el sector del Escamplero, hay que registrar un nuevo intento de ataque al Monte Verruga. Al anochecer se observó la presencia de un millar de hombres, que trataban de acercarse a la posición arrastrándose por la ladera de la montaña. Los milicianos, cuando el enemigo estuvo cerca, abrieron una cortina de fuego que hizo estragos en las filas atacantes. Esta operación que duró aproximadamente una hora, ha costado a los rebeldes más de doscientas bajas.

Machaconamente repetimos: ¡Unidad, unidad, unidad! Es criminal romperla; criminal y suicida Hoy, ayer, siempre, deseamos la unidad y vivimos para la unidad. Con ella triunfaremos; sin ella nos suicidaremos

El fascismo internacional se estrella contra Madrid

En el sector de la Ciudad Universitaria, como en los del Parque del Oeste y monte Garabitas, los fascistas quedan totalmente cercados

MADRID.—Toda la atención está fija estos días en el sector del Jarama, donde nuestras fuerzas están realizando una labor verdaderamente admirable. Han ensanchado su frente de una manera notable y le han dado una profundidad hasta ahora insospechada. Las acciones diarias, desarrolladas con una tenacidad a toda prueba, están dando sus efectos. Puede decirse que la carretera general de Levante está totalmente limpia, no ya de enemigo, sino de las armas pesadas que los facciosos habían puesto en sus cercanías, con objeto de batir esta importante vía de comunicación e impedir el paso de vehículos y convoyes.

Después de la acción que, por sorpresa nos puso ayer en posesión de importantes trincheras, se han mejorado aún más nuestras posiciones, especialmente las que están situadas a la derecha del Pingarrón. Todo este sector, es muy accidentado y está totalmente lleno de montículos, por los que es difícilísimo transitar. No obstante estas dificultades, nuestras fuerzas han logrado avanzar por este sector más de cinco kilómetros. Cinco kilómetros de avance en varios días, y a costa de inauditos esfuerzos. La base de estas operaciones era apoderarse de unos altozanos para emplazar unas ametralladoras, con objeto de batir diversas zonas que podían constituir una amenaza y un peligro para nuestras posiciones.

La columna de la P. U. A., primera unidad de avance, ha estado dedicada durante unos ocho días a avanzar. Ha tenido que tomar algunas posiciones situadas en cerros y altozanos a cuerpo limpio, dejándose en el camino algunas bajas, y últimamente ha tomado unas posiciones, llamadas "la cota 700", situada en las cercanías de la línea del ferrocarril y posición de indudable importancia estratégica, que nos permite mirar con optimismo toda una gran zona de terreno, sobre la que en breve se desarrollarán importantes operaciones.

Indudablemente, los facciosos poseen una extraordinaria cantidad de cañones. La densidad del fuego artillero enemigo es tremenda, hasta el punto de que algunas noches los disparos de cañón pro-

ducen el efecto de una gigantesca ametralladora. Nuestras fuerzas, para resguardarse de la metralla de los cañones facciosos, han construido en todo este sector, que es donde últimamente se han realizado todas las operaciones, fuertes abrigos contra los bombardeos aéreos y terrestres, abrigos que, por hallarse al amparo de la roca viva, son poco menos que invulnerables.

Los facciosos, en vista de los repetidos fracasos y de las numerosas bajas sufridas estos días, han pedido y obtenido ya refuerzos de hombres y material. Aisladamente, poco a poco, han ido llegando, casi uno a uno, hasta sesenta camiones conduciendo hombres y pertrechos. Hay que hacer notar que el aprovisionamiento no se ha realizado esta vez por medio de convoyes: primero, por las dificultades de transporte, y segundo, para evitar que nuestras baterías destruyeran, como en anteriores ocasiones, los refuerzos convoyados. Pero el hecho concreto, es que han recibido refuerzos, y esto hace suponer un próximo contraataque por cualquiera de los subsectores del sector del Jarama.

Anoche se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento. Declararon que por la proximidad de una posición a otra y debido a lo accidentado del terreno, dos soldados republicanos se equivocaron y cayeron en terreno rebelde, siendo inmediatamente fusilados. Estos dos soldados, según el relato de los prisioneros, murieron vitoreando a la República y al proletariado español. Dijeron también, que muchos soldados de nacionalidad extranjera, al parecer alemanes por su contextura física, han llegado para reforzar las exhaustas huestes de Franco.

Tranquilidad en otros sectores, excepto por la carretera de El Pardo. Las fuerzas leales avanzan en dirección al puente situado en las cercanías de Puerta de Hierro. Este puente estaba minado hace mucho tiempo por medio de barrenos de gran potencia. Los facciosos al ver avanzar a los leales, salieron a su encuentro, y cuando cruzaban el puente, se hizo explotar los barrenos por medio de un dispositivo eléctrico. El puente saltó en mil pedazos, así como también los

facciosos que sobre él se hallaban. De esta forma se corta la única comunicación que tenían los rebeldes entre la Ciudad Universitaria y otros núcleos que actúan en las cercanías de Madrid. Quedan, pues, aislados en tres núcleos de no mucha importancia: Ciudad Universitaria, límite del Parque del Oeste y Monte Garabitas.

Entierro de unos compañeros

BARCELONA.—Al entierro de Ramón Torres y sus compañeros han asistido también los consejeros de Defensa, de Economía y de Abastos, el teniente coronel Pérez Farrás, el general Aranguren y nutridas representaciones de todos los Cuerpos armados y agrupaciones políticas y sindicales, de los diversos sectores del Cuerpo de Aviación y una compañía del campo de Sarriena, a la que habían pertenecido algunas de las víctimas. Los féretros fueron llevados a hombros de sus compañeros. Durante el entierro han evolucionado varios aparatos de caza en escuadrilla, que han efectuado arriesgados vuelos de acrobacia en homenaje a los finados.

¿Cuándo caerá el padre?

BARCELONA.—El periódico "Solidaridad Obrera" publica la siguiente noticia: "En el combate librado hoy en el sector de El Pardo hicimos quince prisioneros. Entre éstos se encuentra un hijo del doctor Mazañón, incorporado hace doce días del frente faccioso con el grado de alférez. Todavía no se le ha tomado declaración."

La criminal aviación facciosa se ceba sobre la población civil de Puertollano

CIUDAD REAL.—A las cuatro y cuarenta y cinco de hoy, tres trimotores facciosos, protegidos por varios cazas, han bombardeado a la población civil de Puertollano bárbaramente. Los aparatos arrojaron doce bombas de 50 kilos sobre la ciudad. A consecuencia de la agresión aérea han resultado cinco personas heridas. De ellas, dos hombres y tres niñas, la mayor de quince años. Dos se encuentran gravísimas. El bombardeo duró una hora. Funcionaron las defensas aéreas de la ciudad.

Una conferencia organizada por la C. N. T.

BARCELONA.—Ayer mañana, en el Coliseum, ha dado una conferencia el destacado militante de la C. N. T. doctor Martí Ibáñez, quien ha desarrollado el tema "Miserias y grandezas de la Revolución social". Ha asistido numeroso público.

Después de unas palabras de presentación del director de "Solidaridad Obrera", Martí Ibáñez ha explicado cómo la Revolución social, incluso en sus errores, tiene aspectos de grandeza.

Ha glosado el movimiento inicial revolucionario, y ha dicho que durante el mismo se puso de manifiesto la convivencia individual del hombre y el deber histórico del pueblo. La vida no es sólo evolución, sino también revolución. Agrega que la Humanidad necesita de estas conmoviones revolucionarias para poder seguir su marcha ascendente.

Se refiere a la participación de la C. N. T. en el Gobierno, y dice que ello fué motivado por la conciencia histórica de sus deberes.

Termina diciendo que la Revolución ha de tener un matiz alegre y optimista y que debe atraerse a toda la masa neutra

¡Es mucho Madrid!

Ahora va de veras. La toma de Madrid será un hecho impenable. Lo dice Queipo, que es infalible; lo dicen los portavoces del fascismo; lo dice su Prensa, alcahueteando; lo dice la copla, que es un título de teatro. ¿A que no? Para entrar en Madrid sería preciso que las bragas bien sujetas se nos cayeran al suelo de puro bragazas. Madrid es todo un reducto. Madrid es invencible. Madrid, cuna de la raza... ¡vamos, que se creen eso!

No ya por las malas, pero ni pidiéndolo en cruz os dejaremos entrar en Madrid. Que se despidan de verlo para toda la vida. Tales cosas puede decir las únicamente el general borracho, que hace en esta gran tragedia de idiota. Madrid está defendido por el pueblo macho que dijo que no pasarían los facciosos y no han pasado. Ya, ¿qué estragos pueden amilanar su espíritu, debilitando su resistencia? ¡Si hasta sus propios hijos han sido pasto de las fieras! ¡Si no han abandonado su puesto ni aun para socorrer a los hijos de su corazón! Entrar en Madrid, estando ellos para defenderlo... ¡que se lo han creído!

Será un calendario más el zaragozano; otra baladronada, otro mito. Ahuecadamente se quiere que el cerco de nuestros heroicos defensores, ceda. Madrid vale una misa... pontifical y todo. ¡Ya lo creó! Pues aunque la diga el propio papanatas de Roma y le ayuden cardenales berrendos, Madrid no será vencido. No se cansen en ofrecer a su dios mirra e incienso para lograr exterminarnos; ya están viendo el caso que les hace su dios. ¡A buena hora se les arruga lo que tienen de hombres a los nuestros! Curados de espanto, pero sin espantarse jamás, ya nada puede sorprenderles. Conocen todos los horrores de la guerra, y no dieron la "espantá" que esperaba el contrario. ¿Van a espantarse ahora?

Necios fascistas, porque lo sois en grado sumo: ¿quién va creer a estas alturas que Madrid inexpugnable, Madrid heroico caerá prontamente en vuestro poder? Ni por vía de propaganda se puede decir tal cosa. Es verdad que de algún modo habéis levantado el espíritu del extranjero, admirado de nuestro coraje y desconcertado con nuestras palizas. Para alentar al invasor, escaso de ánimos, no está mal. Todo será que se convenza de lo imposible que es entrar en Madrid, y entonces...

¡Necios, más que necios!

Hacia la liberación de Asturias

Los marinos de guerra pasados a nuestras filas, se pasean por las calles de Gijón

GIJÓN.—Hoy pudimos ver por las calles céntricas a los marinos de guerra que, procedentes de las filas facciosas, se han pasado al campo leal, episodio a que hacía referencia el parte oficial de ayer. Uno de estos marinos es asturiano, y los restantes, gallegos. Están de un humor excelente. El asturiano, sin esperar a que se le interroga; dice:

"Soy el patrón de esta flotilla. Estos marineros pertenecen a las dotaciones de los buques "Almirante Cervera", "Contramaestre Casado" y cruceros "Libertad" y "Jaime I".

Han manifestado que son antifascistas y que por no aguantar el yugo de los militares se han pasado a nuestras filas.

Los pertenecientes al "Jaime I" y "Libertad" se hallaban con permiso en sus casas, y, al hacerse el llamamiento para que se incorporaran a filas, se negaron, por lo cual fueron encarcelados en El Ferrol. En igual situación se hallaban otros muchos del "Cervera" y "Contramaestre Casado". Se verificó un Consejo de guerra, y con-

sigieron salvar la vida; pero fueron encerrados en el "Contramaestre Casado", habilitado como cárcel flotante. Hace poco se les sacó para traerlos a Asturias, lo que en Galicia es tanto como sembrar el terror, pues saben que no se regresará tan fácilmente de esta caminata. Ahora, con motivo de la dura ofensiva de los mineros asturianos, los rebeldes se han visto precisados a utilizar el refuerzo de los marinos presos en las bodegas del "Contramaestre Casado", fuerzas que han sido enviadas al Escamplero. Al efectuarse el viernes el durísimo ataque contra el monte Verruga, los marineros de referencia, arrojando los peligros que ello representaba, decidieron pasarse a nuestro territorio, propósito que lograron con toda felicidad.

Más información en la página 7

ULTIMAS NOTICIAS

Parte oficial del frente de Aragón

SARINENA.—La inactividad del frente aragonés del Ebro al Pirineo comienza a cesar. Los aviones enemigos han efectuado en estos días vuelos de reconocimiento.

Nuestros aparatos han actuado intensamente, logrando los objetivos que se proponían.

El cañón vuelve a tronar, aunque no con insistencia, sobre todo, en el sector extremo sur, donde los rebeldes han efectuado algunas operaciones de reconocimiento, pronto cortadas por las avanzadas de las tropas leales.

Las fuerzas republicanas prosiguen los trabajos de fortificación a escasisima distancia ya de Huesca. En algunos puntos, las trincheras de los leales y las de los facciosos se hallan situadas a menos de 300 metros unas de otras.

OLYMPIA

HOY LUNES, 8 DE MARZO
ESTRENO, en español.

Fred Stone y Jean Parker en la GRAN PRODUCCION

La mentira de la Gloria

Sátira de la vanidad humana.—Una familia de campesinos deslumbrados por la magia de Hollywood.

Palacio del Mueble

ENTRADA LIBRE

Dormitorios, comedores y muebles de todas clases y estilos con grandes rebajas de precios

CASA CANIZARES

CORREGERIA, 41 - (Esta casa no tiene sucursales) - Tel. 12235

¡LIBERACIÓN! ¡LIBERACIÓN!

**Partido Sindicalista
A LAS INSTITUCIONES, ORGANISMOS OFICIALES, CASINOS, AFILIADOS Y SIMPATIZANTES**

LO QUE DICE LA PRENSA Y LO QUE DECIMOS "NOSOTROS"

"Qui mori seit, cogi necit": El que sabe morir, no puede jamás ser forzado en su honor, en su conciencia, ni en su idiosincrasia. Y nosotros al engarzar en el rosetón glorioso de nuestra ideología la gema preciosa de la absoluta libertad de los pueblos, no podemos, no debemos, no queremos traicionar nuestras más caras convicciones, ni aún frente al pelotón de ejecución.

gallarda para mostrar a los tiranos que los pueblos que tienen este reotipadas en sus banderas el alma de las muchedumbres, no son rebaños que fácilmente abrevan en las pestilentes charcas de un servilismo cerril y degradante, bajo el cayado de un pastor con cetro y corona. ¡Adelante, soldados de la Libertad! ¡Adelante! A clavar por siempre y para siempre, en el más alto bastión de la tierra hispana las enseñas invictas de la Libertad y del Pueblo.

Con el fin de hacer una revisión de los avales que el Partido tiene hechos, ponemos en conocimiento de todos que quedan éstos completamente anulados, a partir de la publicación de la presente nota. En lo sucesivo no será válido ningún aval que no esté refrendado por la presidencia del Comité Central. Lo que ponemos en conocimiento de instituciones, organismos oficiales y particulares, donde éstos puedan ser presentados.

Del "Boletín de Información" del Ministerio de Propaganda:

"En Valencia las sirenas sueñan con la debida anticipación al peligro y todo el mundo tiene tiempo suficiente para meterse en los refugios."

ciosos, no se referirán a las de Granada o Sevilla; forzosamente ha de ser a las que contamos entre nosotros, y como sea que entre nosotros las fábricas están en manos de los trabajadores que se les hace un tanto sospechosa la palabra nacionalización, resulta que "Frente Rojo" tilda de facciosos a los cinco millones de trabajadores que no comulgan con sus ruedas de molino.

Nosotros somos la verdad, y la verdad brilla por doquier, como astro luminoso que preside a la Humanidad en la larga noche de la vida de dolor y opresión que el proletariado apuró hasta las heces, en el cáliz amargo de la esclavitud; servilismo que declina, como los últimos rayos de un solsticio que galopa hacia los negros establos del pasado, para dar paso libre a la ya fresca y exuberante aurora de la liberación.

ALFONSO BONILLA

¿En qué Valencia sucederá eso? Porque aquí sonó siempre la sirena después de pasar el peligro. Lo cual no quiere decir que esto sea una crítica, no. La sirena al sonar después del bombardeo, es como un aviso de que podemos respirar nuevamente con tranquilidad. Claro que si sonara antes, quizás fuera mejor. Pero si sonara antes, quizás no sonara después y vayas lo uno por lo otro.

No os iría del todo mal un poco más de cariño para con vuestros hermanos de clase, y hasta un poco más de vergüenza.

Y fuera utópico querer cabalgar nuevamente sobre el mítológico carro de las pasadas centurias, para obstaculizar la luz del nuevo día, pues cuando furioso vendaval arranca de las altas joyas arquitectónicas dorados chapiteles, y de lo alto caen hasta las tejas, y el fuego calcina piedras milenarias de fuerte textura y recia argamasa, "nada ni nadie" podrá impedir que tras la forzada "debaque" de la burguesía, el rojo y negro sol de la Humanidad brille eternamente alumbrando desde el centro a la periferia, el bello cielo de la Confederación Ibérica y la vieja morada del hombre.

Ten presente, compañero, que de tus manos, ya empuñen éstas el fusil o la pluma, tus hermanos de lucha esperan valentía. No los defraudes, compañero

De "La Correspondencia":

"Castellón.—En el día de ayer el Gobierno civil de la provincia de Castellón, obedeciendo fielmente las ordenes del Gobierno de la República, procedió a la incautación de una fábrica de municiones.

De "Bandera Roja" de Alicante:

"Un sólo mando. Una sola disciplina. Una sola bandera."

Morada prostituida desde la noche oscura de los tiempos de esas centurias calamitosas que arrancan del otro lado de la Historia en vertiginoso y alocado movimiento que, a tumbos, se precipita por la hirviente catarata con el rodar de los pueblos, en que caen y sucumben dinastías, repúblicas e imperios; siempre finetes en el manso corcel del mártir eterno, que dió toda la savia de su ser para poblar un mundo y domeñar los elementos, arrancando secretos a la Naturaleza siempre hostil, hasta en los últimos recovecos de sus entrañas de fuego; pero la verdad florece, y el "¡Levántate pueblo!" de los anarquistas, no se perderá en el vacío, mientras haya un corazón amante de la justicia social, de la verdad y del pueblo.

La mujer en la retaguardia

Ya nadie discute la necesidad de que toda la población se considere movilizad. Todos coinciden en que nadie puede inhibir su colaboración en la guerra, en la lucha contra el fascismo, contra la barbarie internacional que ataca las posiciones que bravamente defiende el Ejército popular, nuestras milicias en los frentes.

ocupar los lugares que el hombre abandonó en la retaguardia, al ir a cumplir con su deber en los frentes.

Esta manufactura fué descubierta recientemente en un importante pueblo de la provincia, y fué montada y dirigida hasta hace muy pocos días por el ex diputado tradicionalista Juan Granell.

De "Castilla Libre":

"Al mes de la caída de Málaga, todavía no se han exigido responsabilidades a los culpables."

¡Renovarse o morir! Este es el dilema que la candente actualidad nos depara en toda su magna envergadura a los hombres del frente antifascista; y más, mucho más, a los que en la casa solariega de nuestra conciencia, y de esa bruja que se llama "Fraternidad Universal" juramos defender al pueblo y decir la verdad, pues, si en los momentos actuales silenciáramos nuestros pensamientos, hasta las piedras gritarían, y con el anatema de nuestros hijos, mereceríamos antes de la muerte infamante, que el salvazo del desprecio cayera en pleno rostro, sobre una generación raquítica y encienque que no supo conseguir malbaratando la sangre de sus héroes, la "Libertad" y la "Honra". ¡Liberación! ¡Liberación! Mágico grito que, como en las montañas el trueno, repiten los ecos de cóncavo en cóncavo. Y al conjuro de tu voz, la España leal se yergue majestuosa y

Pero importa canalizar este sentimiento popular. Y como mujer, de la mujer voy a ocuparme. Durante la guerra europea, la mujer en Francia se movilizó y su colaboración fué decisiva para lograr la victoria.

Urge que las mujeres nos agrupemos. Y que aprendamos oficios. Que nos capacitemos para suplantar al hombre en sus tareas de retaguardia.

Las Juventudes Socialistas de Castellón han contribuido notablemente al "descubrimiento" de esa fábrica de municiones que, desde ayer, está al servicio del Gobierno de la República."

Compro toda clase de libros

¡Comaradas! No inutilicéis libro alguno de los que creéis que son inútiles para vuestras bibliotecas, sin antes ofrecérselos a Plácido Cervera. Gracla 32, teléfono 11.856 y Gran Vía Germanías 32, teléfono 19.588. Os los pagaré a buen precio.

Y si en Francia la mujer trabajó intensamente por la victoria. ¿por qué no hemos de hacerlo en España? Allí se luchaba por intereses bastardos. Era la alta banca quien hacía que se matara la gente. Sin embargo, en España se lucha por un ideal, se lucha por la libertad, por nuestro bienestar y por el porvenir de nuestros hijos. Tenemos por eso, más obligación a cumplir con nuestro deber.

Haciéndose eco de esta necesidad, se ha constituido la agrupación "MUJERES LIBRES" en Valencia. Sólo pretendemos adiestrar a la mujer, prepararla para ser útil en la guerra, que no sólo está en el frente, sino también en la retaguardia.

He aquí un castillo de fuegos artificiales, encendido en honor al Estado totalitario.

Para los Hospitales de Sangre

Comisión organizadora Pro Hospitales de Sangre y Guarderías de Niños del Sindicato Unico Regional de Peritos y Técnicos Industriales y patrocinada por la Federación Local.

Tenemos que aprender a ser útiles. Tenemos que adiestrarnos a

Mujer: por tu bienestar y por el porvenir de tus hijos tienes la obligación de colaborar en la lucha contra la barbarie.

Las "Juventudes Socialistas", no pueden haber descubierto lo que no estaba escondido. La fábrica de municiones actuaba a la luz del día, y estaba en poder de los trabajadores, y no de los tradicionalistas, como dice la nota. Y ha trabajado siempre, como continuará, al servicio de la guerra y de la Revolución.

Lista de donativos y entregas que hacen los Sindicatos a cuenta del material entregado:
Suma anterior: 56.960'60 pesetas.
Sindicato de Funcionarios Públicos, 355'00; Idem de Productos Químicos, 5.000'00; Sindicato de Espectáculos Públicos, 1.865'00; Sindicato de la Alimentación, 387'70; Compañeros del Edén Concert, 200'00; Sindicato de Oficios Varios de Cáncer, 25'50; La Casa Blanca, 70'00; La Casa Tano, 17'50; C. L. U. E. A. de Valencia, 245'00; Compañero Luis Mora, de la recaudación de Alginet, 585'70; Compañero X de Alginet, 33'55; y Bruno Villanueva, 70'00.
Suma y sigue: 65.215'53.
Compañero: Ayuda a los Hospitales de Sangre y Guarderías de Niños, adquiriendo almanques, sellos y demás.

FASCISMO Y COMUNISMO

El momento crítico en que nos encontramos en la marcha de la Revolución, obliga a definir y razonar, sobre estos extremos, a los que indefectiblemente vendrá a parar la Revolución española. El fascismo es el control del Estado por el gran capitalismo financiero y la industria pesada en un país colectivizado. Comunismo, es el Estado colectivizado en provecho de la colectividad; es decir, que el fascismo es la explotación de la colectividad por el gran capitalismo y comunismo es la explotación de la colectividad por el Estado en provecho del pueblo mismo.

ha hecho desaparecer la casta feudal y aristocrática; que prácticamente ha anulado las clases; que ha hecho desaparecer la propiedad privada, ya que todos sabemos que el 98 por 100 de los españoles no tenían otros bienes que dejar a sus hijos que sus taras físicas, y el 2 por 100 restante ha desaparecido forzosa o voluntariamente, no hay duda, que si queremos conservar la dignidad de Pueblo libre: lanzarnos a proclamar a todos los vientos, que vamos a la implantación de un Régimen socialista liberal, es decir, al comunismo sin dictadura, porque cuando una cosa es aceptada por todos por consentimiento de que no hay otra posible, no existe la dictadura. Cualquier otra forma capitalista que se quisiera imponer, sería la esclavitud de los españoles, ya que todas las fuentes de riqueza agrícola, mineral e industrial, están en manos del gran capitalismo internacional, para quienes una España desgarrada y empobrecida por la Revolución es presa fácil, sencilla y apetitosa, que ya les hace relamerse de gusto.

De "El Mercantil":

"Hace cuatro meses, cuando nadie quería acordarse de Teruel, un mapa colgado en la fachada Barrachina decía ya lo que ¡ahora! repiten muchos."

Pero en España no existe ni la industria pesada nacional, ni el gran capitalismo financiero indígena; luego la forma que adoptaría el fascismo en España, sería el fascismo colonial al servicio y provecho del extranjero, del cual se hizo un ensayo en la dictadura primorriverista. Después de esta Revolución que

Una República democrática pequeño-capitalista, estilo de la de febrero del 36, es la puerta abierta para la implantación del peor de los fascismos, del fascismo colonial que haría de España un pueblo de parias, de los pobres de espíritu, y de judíos errantes de los hombres de coraje y de ideales. Y es hora de que se diga ya, que la rebelión de los militares españoles, el ciego y los señores feudales, no era una rebelión fascista, sino la rebelión de los hombres de las cavernas, de los trogloditas, la rebelión de la Vendée de la Revolución francesa.

NOSOTROS, los que hablamos ahora de Teruel, somos, quienes hace aproximadamente medio año, hicimos remontar al fascismo hasta las puertas de la ciudad terolana. Y mientras aquí se hacía la exposición de un cartel, allí se hacía exposición de vidas, apenas sin armas y agrupados en derredor de un nombre que pasará a la Historia como uno de los más prestigiosos de la Revolución: "Columna de Hierro". Heo ahí.



De "Frente Rojo":

"Para que tengamos un ejército regular, potente y victorioso, es preciso crear una industria de guerra, nacionalizando las fábricas de los facciosos."

Suponemos que al hablar de nacionalizar las fábricas de los fac-

RIALTO
HOY LUNES, 8 DE MARZO
GRANDIOSO ESTRENO
SANSON (EN ESPAÑOL)
Por HARRY BAUR y GEBY MORLAY
Completando programa los interesantes films:
FORJANDO LA VICTORIA — DEFENSA DE MADRID, N.º 1

CAPITOL
HOY LUNES, 8 DE MARZO
ESTRENO EN ESPAÑOL
MAZURKA
Por POLA NEGRI
El interesante documental: LA OBRA DEL FASCISMO

Telas Impermeables
Bragueros :: Medias goma
CLAUSOLLES San Vicente, 2

Horchatería de Catalina
Plaza de Santa Catalina, 6 y Chofrens, 4
VALENCIA :: Teléfono 12072

Ultimas noticias de España y del extranjero

Con inusitado coraje es rechazado en Madrid un ataque llevado a cabo por el fascismo internacional, con toda clase de armas de combate

Nuestras posiciones las mantenemos íntegras

Desde primera hora de la madrugada se observaron intensas concentraciones en la provincia de Guadalajara, límite de la de Zaragoza. Desde La Toba y Abanades se podía observar que los facciosos habían recibido refuerzos de hombres y material y que se disponían a emplearlos. Nuestras baterías comenzaron a disparar intensamente sobre los núcleos facciosos, los cuales hubieron de desplazarse con rapidez de uno a otro lado para evitar que nuestra artillería les deshiciera. En muchos casos, esos núcleos hubieron de disolverse.

En las primeras horas de la mañana, los rebeldes desencadenaron un fortísimo ataque en un amplio frente, a la altura del kilómetro 111 de la carretera de Aragón, frente a nuestras posiciones de la Toba y Abanades. Este ataque comenzó con intensísimo fuego de cañón de las baterías facciosas. Desde hace días ese cañoneo se sucedía casi sin interrupción, con objeto de ir preparando el terreno y facilitar la acción que los facciosos pensaban realizar. Una y otra vez, los propósitos rebeldes habían sido abortados por el Ejército leal.

Como decimos, esta mañana, después de tres horas de intensísimo ataque artillero, los rebeldes enflaron todo el aparato bélico de que disponen sobre las posiciones leales. Los tanques orugas, los ca-

rrros de asalto y demás máquinas guerreras se lanzaron contra nuestras posiciones. Nuestras baterías antitanques comenzaron a disparar con una intensidad enorme, conteniendo el avance de las máquinas pesadas, que trataban a su vez de proteger a la infantería.

En vista de que en esta forma no podían avanzar, los rebeldes realizaron un intenso ataque aéreo sobre las posiciones defendidas por los leales. Nueve trimotores, protegidos por bastantes cazas, bombardearon con intensidad nuestras posiciones, y en su incursión trataron de llegar hasta Alcalá de Henares, a juzgar por la dirección que tomaban los aparatos. Las baterías antiaéreas y los aparatos de caza leales impidieron consumir la agresión, y obligaron a regresar a sus bases a los aviones facciosos.

Minutos después, la infantería rebelde se lanzaba contra nuestras posiciones, protegidas por intenso fuego de artillería. Las fuerzas leales contuvieron el ataque, y lo rechazaron una y otra vez, pues los facciosos volvían a la carga con inusitada violencia. Nuestra artillería ha trabajado con una actividad enorme, castigando no solamente las líneas enemigas, sino la retaguardia facciosa para impedir la llegada de refuerzos.

En las primeras horas de la tarde, el ataque de los facciosos había

cedido algo por la heroica resistencia del Ejército popular.

En estos momentos, las fuerzas leales mantienen sus posiciones íntegramente, sin haber permitido que el enemigo avance un solo paso. Los rebeldes han quedado bastante quebrantados, pues en su asalto a nuestras posiciones hubieron de dejar en el campo un crecido número de bajas.

Continúan, aunque con menor intensidad, los combates en el sector del Jarama. El Ejército popular ha continuado la favorable rectificación de posiciones, fortificando las últimamente conquistadas. En los demás sectores apenas hubo novedad, excepto en el de Las Rozas, donde la artillería hubo de trabajar intensamente para deshacer concentraciones enemigas que también se observaban en este sector.

La impresión en las primeras horas de la tarde es que el ataque del enemigo es de una violencia inaudita y que el Alto Mando ha tomado todas las disposiciones oportunas para que ese avance, el quinto en los cuatro meses de asedio intenso a Madrid, se malogre, como se malograrán los cuatro anteriores. El Ejército popular está dispuesto, como hasta ahora, a derrochar el heroísmo para que los facciosos no avancen un solo paso.

En Zaragoza se asegura que los fusilamientos de revolucionarios asciende a 36.000. Evadidos del campo faccioso se presentan en nuestras líneas con armamento y bombas de mano

BRIHUEGA.—Frente de la provincia de Guadalajara:

El enemigo hostilizó fuertemente con cañón y fusilería nuestras posiciones de Abanades. Sobre ellas voló la aviación facciosa en servicio de reconocimiento.

Se ha recogido el cadáver de un teniente de Regulares con importante documentación.

A nuestras posiciones de Castellón ha llegado un evadido del campo faccioso con armamento y bombas de mano. Es natural de Zaragoza, y ha facilitado al Mando importantísimos datos. Hemos

hablado con él, confirmando el fusilamiento de la madre y hermana del diputado Castillo. La situación de Zaragoza —dice— es de verdadera miseria. A las puertas de los cuarteles se forman largas colas de mujeres y niños en espera de que les den el resto de la comida de los soldados. En Zaragoza se asegura que los fusilamientos de izquierdistas ascienden ya a 36.000. Los capitalistas se lamentan de la ruina en que les han dejado los falangistas, quienes, pistola en mano, se han incautado de todos sus bienes.

Nuestras fuerzas volaron el puente situado en el Puerto de los Pedroches

ANDUJAR.—A última hora de la tarde regresé a Andujar, desde Pozoblanco, adonde fui para recoger informes e impresiones de los demás sectores. No hay ninguna novedad.

En Pozoblanco, a primera hora de la tarde del domingo hubo una fuerte lucha en el cruce de las carreteras de Bélmez e Hinojosa, de Perrán a Hinojosa y de Peñarroya a Villanueva del Duque, manteniéndose el combate hasta el anochecer, sin variaciones.

En realidad, el enemigo ha dado muestras de inactividad, que puede interpretarse al temor de un contraataque leal.

Nunca abandonó la zona minera de Ciudad Real, donde preveo jornadas movidas.

Anoche, en una atrevida descubierta, nuestras fuerzas volaron el puente situado en el Puerto de los Pedroches, perteneciente al ferrocarril de Córdoba a Peñarroya y el puente del ferrocarril en Alcolea. Para lograrlo tuvieron que luchar con las guardias enemigas, matando a dos facciosos. Estas voladuras impiden a los rebeldes el tráfico por ferrocarril, y para abastecerse tendrán que hacerlo con camiones y por la única ruta de que disponen, que es el camino del puente de piedra de Alcolea.

OBJETOS DE ESCRITORIO, DIBUJO Y PINTURA

Papeles de todas clases :: Plumas estilográficas :: Libros y material escolar

Papelería BOTELLA

Periodista Azzati, 4 Teléfono 16564

VALENCIA

Retrasando el control de los que no serán controlados

LA HAYA.—El vicealmirante de Graaf, que había sido propuesto como candidato para el puesto de jefe del control marítimo y terrestre en España, acaba de comunicar al Ministerio de Negocios Extranjeros que no acepta el puesto.

Es posible un desacuerdo!

Inglaterra comunica a Hitler el montante de la cuenta a su cargo, en el negocio de la No Intervención

LONDRES.—El Comité de No Intervención se ha reunido, a las once de la mañana, en sesión plenaria en el Foreign Office, bajo la presidencia de lord Plymouth, con objeto de aprobar las recomendaciones del Subcomité y de los peritos relativos a la entrada en vigor de los planes de control marítimo y terrestre en España.

Es probable que en el curso de esta reunión el representante de Alemania comunique si su Gobierno acepta pagar su parte alcuota de otra manera que en marcos. Esta parte alcuota se eleva a 143.000 libras esterlinas, a cuenta de la cual el Reich ha entregado ya 2.000.

PÁJAROS PELMAS

El domingo volvieron a sonar las sirenas.

Los pajarracos que volaron por los pueblecillos de la costa no asustaron a nadie.

Arrojaron bombas que causaron algunos destrozos, principalmente en Puzol, pero la cosa no pasó de ahí.

El día transcurrió con tranquilidad, y la gente paseó, llenó las salas de espectáculos y se aposentó en cafés y bares, sin dar importancia a lo ocurrido en las primeras horas de la mañana.

Pólvora en balde, porque el espíritu ciudadano sigue siendo el mismo. Si supieran esto los criminales facciosos, dejarían de visitarnos.

Es igual, porque no nos asustan.

COLUMNA DE HIERRO

(Delegación del Comité de Guerra)

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a todos los delegados de centuria, delegados de división y delegados de departamento, de esta COLUMNA DE HIERRO, a la reunión que se celebrará mañana martes, día 9 de marzo, a las diez de la mañana, con el fin de fijar fecha, sitio y puntos a discutir, en la próxima Asamblea general de la Columna. La reunión se celebrará en VALENCIA y los delegados acudirán

antes de la hora indicada a las oficinas de la Columna, avenida de Blasco Ibáñez, 4, donde se les comunicará el lugar de la misma.

Por la importancia que para la Revolución tienen los asuntos a tratar, esperamos la asistencia de todos los compañeros convocados. Sin más, os desea salud.

EL COMITE DE GUERRA

Valencia, 8 de marzo de 1937.

Comisión de Propaganda Unificada

TELEFONO 16.539

Actos a realizar:

DIA 8.—EN VILLENA: Mitin de Juventudes Libertarias. Orador: Serafín Allaga.

Juventudes Libertarias. Orador: Serafín Allaga.

EN ARTAJO: Mitin por los compañeros del Grupo Durruti.

DIA 9.—EN LA POBLETA: Mitin por los compañeros del Grupo Durruti.

EN SIMAT DE VALLDIGNA: Conferencia por J. Rueda Ortiz, cuyo tema se anunciará.

DIA 11.—EN ONDA: Mitin por la tarde. Oradores: Martín Moreno y Rueda Ortiz.

DIA 14.—EN MASAMAGRELL: Mitin. Oradores: Rueda Jaime, Puchol.

EN VALENCIA: Conferencia en Nostre Teatre, organizado por las

NOTA.—Los oradores deben ir provistos de las tarjetas que expide esta Comisión de Propaganda. De no ir provistos de este requisito, no se les debe permitir hacer uso de la palabra.

La petición de actos organizados por las Juventudes Libertarias y la F. A. I., deben dirigirse a dichas organizaciones.

Los organizadores de actos públicos deben dirigirse a la Comisión de Propaganda, y no a los compañeros que deseen hablen en dichos actos, a fin de formalizarlos.

CARTELETA

DEL COMITE EJECUTIVO DE ESPECTACULOS PUBLICOS
U. G. T. - C. N. T. (PRENSA)

SECCION TEATROS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de Comedia. Responsable: S. Soler-Mari. 6'15 tarde y 10 noche. grandioso éxito de El Infierno. Pronto: Pipa y Pipa.

NOSTRE TEATRE.—Comedias Valencianes. Responsable: Vicent Mauri. 8 vesprade i 10 nit. Cosquerelles. Formidable éxit.

TEATRO RUZAFÁ.—6 tarde y 10 noche: Las de los ojos en blanco. Verdadera revista de éxito. Presentación insuperable.

TEATRO ESLAVA.—6 tarde y 9'45 noche: Nuestra Natacha.

TEATRO APOLO.—6 tarde y 9'45 noche: Grandioso éxito. Piruletz, Estrellita Castro. Con un magnífico conjunto de valiosos artistas.

TEATRO ALKAZAR.—6'15 tarde y 10 noche: La Marquesona, de Quintero y Guillén. Gran éxito. Butaca, 1'50.

SECCION CINES

Continua de 4'30 tarde a 12 noche

RIALTO.—Sansón, en español. Forjando la victoria. Defensa de Madrid num. 1.

OLYMPIA.—La mentira de la gloria, en español. Completando otras películas.

CAPITOL.—Mazorca, en español, por Pola Negri. La obra del fascismo.

LIRICO.—Lo quiso el Destino, en español. Defensa de Madrid num. 2.

TYRIS.—El hombre sin rostro, en español. Noche de tormenta.

SUIZO.—El gran final y En persona, por Ginger Rogers, en español.

GRAN TEATRO.—Casino de París, por Al Jolson y Noche nupcial, en español.

GRAN VIA.—Sombrero de copa y La que apostó su amor, en español.

METROPOL.—La venganza del mar y Búsqenme una novia, en español.

AVENIDA.—La dama del Boulevard, en español y ¿Hombre o ratón?

GOYA.—Por unos ojos negros y El fantasma va al Oeste, en español, y Lenin, el genio de la Revolución.

DORE.—La estrella del Moulin Rouge, en español, y Tiempos modernos.

PALACIO.—Valor y lealtad y Candidata a millonaria, en español.

MUSEO.—El monstruo al acecho y Rebelde, por Shirley Temple, en español.

IDEAL.—El delator, en español, y Roberta, por Ginger Rogers.

VERSALLES.—Shanghai, en español, y Tempestad sobre Méjico.

ROYAL.—De guapo a guapo y medio y La última avanzada, en español.

MUNDIAL.—El retorno de Raffles. Dos y medio y Golpe por golpe. Gran éxito.

SOROLLA.—La máscara de carne y La alegre divorciada, por Ginger Rogers.

POPULAR.—Hermano contra hermano y El secreto de vivir, en español.

COLISEUM.—Justicia serrana. Viduas en peligro y Lenin, genio de la Revolución.

VALENCIA.—Caballeros de capa y espada y El asesino invisible, en español.

JERUSALEN.—Peter, en español, y Nuestra hijita, por Shirley Temple, en español.

FONTANA ROSA.—Sin patria y Hombres sin nombre, en español.

GINEP.—Quérame siempre y Charlie Chan en el circo, en español.

ELDORADO.—La amenaza pública y El gran hombrecito, en español.

IMPERIAL.—El pacifista y La fruta verde, en español.

ALHAMBRA.—Barcarola, en español, y Claro de luna en el río.

BENLIURE.—Aquí han gato encerrado y Prisioneros del odio, en español.

VICTORIA.—Amor y alegría y Estrella de medianoche, en español.

ESCALANTE.—La herencia, en español, y El crimen del Vanities, en español.

MUSICAL.—Nocturno y Por el mal camino, en español.

ESPAÑA.—Mandalery y Campeón ciclista, en español.

LA MARINA.—Aquí hay gato encerrado y Prisionero del odio, en español.

TELEFONOS NUMERO:
 Redacción... 14.188
 Administración... 19.268

AV. BLASCO IBANEZ, 4, 2.º
 VALENCIA

Número suelto:
15 cts.

Nojotitos

PORTAVOZ DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

VALENCIA, lunes 8 de Marzo de 1937

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valencia, Grao y Cabañal, mes:	3'00
» » » trimestre:	9'00
Resto de España. . . »	10'50
Extranjero »	18'00
» semestre:	36'00
» año. »	72'00

BUEN HUMOR

El mal ladrón y el buen policía

Despacho del jefe de policía. Este, a la luz de una lámpara, estudia. Pero como yo sé que es muy difícil hacerse una composición mental de lugar hablando un policía estudiando, lo dejaremos estar. Ustedes llenan la escena como mejor les parezca. Por ejemplo: todo policía que se preble, como puro —el encenderlo es un pretexto para mascararlo— y su amor propio quedaría mortalmente herido si se le pillara, aunque sólo fuera una vez, sin tener los pies encima de la mesa. Sólo con esto ya se pueden hacer una idea. En la estancia pueden poner lo que gusten. Yo soy así de espléndido. Pero ya que no se deciden, lo haré yo. La estancia es cuadrada y en los ángulos que forman las paredes, cuatro jarros esbeltos se levantan sirviendo de recipiente a cuatro ramos de flores. Un gato de Angora, está adormilado, sobre un sofá persa... ¿Que esto parece el gabinete de una "cocot" y no el despacho de un policía? Y, bien; ¿qué culpa tengo yo de que me gusten a mí más los gabinetes de las "cocots" que los despachos de la policía? Ya les dije que se hicieran ustedes la composición de lugar: no han querido, pues ahí lo tienen. Vamos al caso.

El jefe de policía se aburre, está triste. ¿Qué le pasa al policía? Pues le ocurre que en su clara visión, observa la decadencia del oficio. Los ladrones se van acabando. Es decir, acabar, lo que se dice acabar, no. Pero muchos han cambiado de procedimientos, y al amparo de la ley, van haciendo inútil la labor del policía. Fuera de cuatro infelices raterillos a los que hay que preservar, los demás son empleados de banca; y, los que no saben escribir, prosperan en política, donde haciendo de la ley mangas y capirotes, se hinchan. Pero vamos al caso.

La noche es oscura como boca de lobo oscuro. Silencio. La calma y el misterio, parece que bailan en la oscura calleja a los compases de un tango arrancado al viejo bandoneón. Silencio. Sobre las sombras nocturnas un grito estridente se incrusta en la noche... Pero, un momento: No les extrañe que mezcle el silencio con la música o con los gritos de una dama histérica. Es que soy gran amigo del contraste. Además, si no les agrada a ustedes pueden suprimir el silencio o la música, lo que más les moleste.

Pero vamos al caso.

Por sobre la mole inmensa de la ciudad, apenas si se llega a oír el grito espeluznante salido de la casa de Meri. ¿Que quién es Meri? Meri es una muchacha parisina como podría ser de Beniopa y ll-

marse Pepita, pero Beniopa no es el más apropiado lugar para tomar de él una protagonista. Paris, sí, joh, Paris! Ahora, que si ustedes la prefieren de Beniopa a mí me es lo mismo, jeh! Luego no vengan con reclamaciones.

Pero vamos al caso.

El grito salido de la garganta de Meri es debido a que al encender la luz del pisito que habita, ha sorprendido en él a un hombre. ¿Que él también se ha sorprendido? Conforme. ¡Cuidado que tienen vista ustedes; no se les escapa ninguna!

Al gritar ella, el hombre ha huido, callado, por el balcón. Cerca de allí, el Sena —la escena ocurre en París—, discurre hacia abajo en un deslizar aburrido hacia el mar. En el cenit, las estrellas se hacen guiños como si jugaran al tute. Y la luna, se desliza sobre la superficie del agua riellando por ella y cambiando a su influjo los contornos.

La luna. ¿Quién, al contemplarla, no recuerda todas las novias que ha tenido? La novia sería una gran cosa si no se viera nublada por la sombra de la suegra.

Pero, con su permiso, vamos a volver al caso. Al pobre ladrón nos lo hemos dejado en el balcón, y eso es muy poco humano. Claro que con un ladrón no se pueden tener muchos miramientos, pero tampoco se le puede abandonar así como así. Al fin y al cabo es un ser. Y un ser sumamente delicado; tan delicado como el policía. Lo acredita así su ningún amor al trabajo. El trabajo es para seres rudos y... trabajadores.

Pero vamos al caso. Por más que lo podríamos dejar para mañana. Resulta muy largo. Hasta mañana, pues.

Tiro al blanco

"El Ayuntamiento de Jerez de la Frontera, presidido por el "marqués" de Casa Domecq, ha nombrado hijo adoptivo de aquella ciudad al zascandil Queipo de Llano..."

...para que éste tenga un padre reconocido ¡con divisa rojo y gualda!

...

"El presupuesto militar de Inglaterra para el próximo año se elevará a 82 millones de libras esterlinas..."

...y mientras, dos millones de trabajadores viven la tragedia del paro y del hambre en la "democrática" patria del capitalismo.

...

"Entre los prisioneros cogidos a las bandas fascistas en el frente de Madrid, figura el hijo de Marañón..."

...que peleaba contra el pueblo que su papá decía querer... para que no se le aplicase la justicia que ahora habrá que aplicar a su reflejo.

...

"El Vaticano ha pactado un concordato con Hitler, que persiga a los católicos como conejos..."

...El alto clero es capaz de pactar hasta con Lerroux, el del "Straperlo"... porque "todos son unos".

KIM

Dijo el general Mula que si no gana la guerra, reducirá España a pavesas. Mula es, sin disputa alguna, una mala bestia, y las bestias, en tierra de hombres, no pueden andar sueltas. La caza de bestias se impone, compañeros.

España más allá de sus fronteras

El Ministerio de Propaganda no está a la altura de las circunstancias

Cuantas veces sea necesario y cuantas veces lo creamos preciso, volveremos a insistir sobre la labor negativa del Ministerio de Propaganda. Y no, precisamente, para satisfacer otros fines que no sean los de llevar al ánimo del pueblo la verdad de ciertas cosas que debe conocer, porque es el único que tiene derecho a todo. Hemos hablado, desde estas mismas columnas, de la obra que se puede emprender fuera de España, sobre los orígenes, desarrollo, características y particularidades del movimiento antifascista. Hemos llamado la atención del Gobierno, una y mil veces, sobre la obra que era y es preciso realizar cerca de nuestros hermanos de otros países y cerca de pueblos que, por su situación y por sus características antilimpialitas, pueden ser de gran utilidad en todos los aspectos. Cuantas veces hablamos de ello, tantas como nuestras advertencias y nuestros avisos han caído en la indiferencia fría y nunca olvidable del poder gubernamental. No por eso vamos nosotros a dejar de decir todo cuanto el pueblo, único soberano, tiene derecho a sancionar con su justicia implacable. Concretamente nos hemos referido a la situación de España en el exterior. Y más concretamente, hemos señalado a dos ministros que, con buena voluntad, pueden llevar al terreno de las realidades muchas cosas que pueden ser decisivas en la contienda que sostenemos contra el fascismo. La obra que Alvarez del Vayo puede realizar cerca de los demás países, secundado por el ministro de Propaganda, es algo que han debido pensar quienes están más obligados a ello, por razones de su situación. A través de todos los que llegan de fuera; a través de sus conversaciones; a través de todo lo que nos dicen y de todo lo que nos manifiestan, se nota la preponderancia de la propaganda fascista. Mejor aún: de la facciosa. En muchas capitales de Francia y de Marruecos, los fascistas editan periódicos, folletos, libros, que reparten gratuitamente por medio de su oficina de propaganda de París y de Tánger. En esta última ciudad, hay dos periódicos españoles que defienden la causa del pueblo, a los que el Ministerio de Propaganda, creemos no presta la atención debida. Son periódicos que ya existían muchos años antes del movimiento insurreccional. Razón de más para que ahora se les ayudara eficazmente, ya que los facciosos de Tánger hacen cuanto está a su alcance por destruirlos. La prueba de cuanto decimos son las bombas que estallaron en los talleres de "El Porvenir", y el asalto, pistola en mano, de unos marinos italianos a los de "Democracia", mientras nuestros gobernantes seguían mirando a la luna de Valencia. En Marsella, a los facciosos editan un periódico en castellano titulado "Atalaya", con el beneplácito de las autoridades francesas, sin que para nada nuestros representantes hayan protestado de tanta calumnia y de tanta injuria contra España, como en dicho periódico se vierten. En París, la oficina de propaganda y prensa fascista, es el algo que asombra. Cuentan con todo y de todo. Tienen a su servicio periodistas de todas las nacionalidades, que sirven al amo en todos los terrenos. Lo mismo son periodistas que espías. Y esto lo sabe nuestro embajador en la capital de Francia. Y todo el mundo. Porque es un secreto a voces, que los facciosos se reúnen en los mejores hoteles de París. Que discuten y

cambian impresiones sobre la situación de nuestro país. Que se proponen cosas que van contra la dignidad de nuestro suelo. Que se crean redes de elementos franceses y españoles, que informan con todo detalle a los fascistas. Que muchos de esos elementos franceses están en instituciones del Estado francés, que les permite enterarse a las mil maravillas de cuanto viene sucediendo en España. Y que esto lo trasladan el jefe de la oficina de propaganda facciosa. Así los fascistas pueden estar perfectamente informados, ya que es el mismo Gobierno del Frente Popular francés, quien les informa a través de una extensa red de empleados de todas las categorías pertenecientes a los "Cruces de Fuego", que es la organización fascista de Francia.

Aparte esto, hay también una cantidad de rusos, de los llamados blancos, que también sirven de todo: desde llevar recaditos a los grandes hoteles hasta espiar los movimientos de todo ciudadano de quien se tenga la más leve sospecha de que está con el pueblo revolucionario de España.

Todo esto lo saben o deben saberlo nuestros representantes más allá de las fronteras españolas. El ministro de Estado sabe muchas cosas más, que nosotros diremos a su debido tiempo. Por hoy nos interesa destacar la ineptitud, con respecto a nuestra propaganda en el exterior, de que está dando pruebas el Ministerio del ramo.

¡A estas alturas!

BARCELONA.—En el campo del Español, con la mejor entrada de la temporada, se ha jugado el partido Español-Barcelona, que ha resultado competido e incluso de alguna calidad. Han empatado a un gol. En el primer tiempo, de dominio casi absoluto del Barcelona, Espada ha marcado el gol del Español. En el segundo tiempo, una combinación entre Escolá y Gual le ha valido el empate al Barcelona, en un gol que ha hecho Gual.

N. de R.—Mientras en los frentes de batalla nuestros luchadores derraman generosamente su sangre, en las capitales de retaguardia la burguesía puede divertirse aún...

SOLIDARIDAD OBRERA

TOMEN NOTA

Comemos dinero.

Lo que pasa con la carne es intolerable. Así mismo, lo que ocurre con el pescado. Y así también lo que acontece con los artículos subidos de precio.

Nos lleváis de cabeza, comerciantes.

A la sombra de la Revolución, se está creando otra casta de ricos.

En ningún tiempo se ha vendido más, ni tan caro.

Hay una cantidad de especuladores que asusta.

La Revolución no puede dar cobijo a estos granujas, y habrá que sacarlos a la vergüenza pública para que se vea la poquísima que ellos tienen.

Y si esto no es bastante, los eliminaremos.

Miradón

Vuelve a dejarse oír fuertemente la voz de los políticos profesionales. Pasado el pavor que les ha durado meses, arremeten con multiplicado empuje esperando, si los dejamos, volverse a encaramar sobre nuestras espaldas y emplearnos como cabalgadura que les lleve a saciar su ambición. Tanto gritan, que no parece más que quisieran resarcirse del tiempo que el miedo les ha impedido manifestarse; o que tuvieran razón. Aunque, bien mirado, quizás la tengan. En esto de la razón, como en muchas otras cosas, todo lo vemos según desde el plano en que miramos; y visto lo que piden con tanta insistencia los políticos, desde su propio plano, tienen razón. Si señor. Si. Tienen razón. Porque, vamos a ver, ¿No es justo que los políticos pidan bandera única, himno único, y mando único? Claro que lo es. Y lo es porque si no, no hay forma de que puedan prevalecer ellos y sus signas. Su bandera, de la que ya se había olvidado hasta el partido radical, tiene que ser la única, como único modo de que puedan volver a afincarse de nuevo en sus viejas prerrogativas. Indudablemente, tienen razón y hay que dársela si queremos que no desaparezca del todo esa plaga. Pensemos que nuestros museos, no guardan rastro de su dominación; y que si dejaran de exis-

tir, sin quedar siquiera uno que nos sirviera como camino a no seguir, a nosotros nos lo achacaría la Historia.

Si que tienen razón, si. Razón y lógica, porque entendiendo que debe haber una sola bandera, es muy lógico que quieran que prevalezca la suya. Ahora bien; todos sabemos que del dicho al hecho hay un trecho, y ellos también, pero nunca está demás el pedir "por si pican". Atendiéndome a esto, yo pido que comulguen todos con las ruedas de molino que yo les fabrique; que usen mi bandera y que canten mi himno, aunque no les agrade, pues que eso del gusto, es un detalle sin importancia. Y al que no obedezca que se le fusile. Eso es. O somos, o no somos. Y hemos de ser. Es decir: han de ser todos de mi partido, y han de agruparse todos bajo mi bandera. Y al que no le cuadre que se jorobe y que no venga hablando de libertad. ¿Qué libertad sería esa que a mí me privara de hacer lo que me diera la gana? Nada, nada. Hay que imponerle a rajatabla. Una bandera: la mía. Un himno: el mio. Un mando: el que dimana de mí.

Y nada más. No me vengan con monsergas. Quien manda, manda, y a quien escucha no le resta más que obedecer. A obedecer, pues, y a ser buenos chicos.

AVISO PLAZA DE TOROS

¡A los toros!... ¡A los toros!...
 Risas de la retaguardia...
 Cachos de sol en la arena.
 Broncas en las andanadas...
 ¡A los toros!... ¡A los toros!...
 Salen novillos... o ratas...
 Valientes, los novilleros;
 alegres, las bufonadas.
 Hay pasodobles flamencos
 y turnan pitos y palmas.
 La plaza de bote en bote.
 —sortija afiligranada—
 Muy bien, muy bonito... Pero...
 ¿Me queréis decir que pasa,
 si llegan, bobiendo vientos;
 si llegan, locos de rabia,
 con mujidos de motores
OTROS TOROS, con metralleta?

MIGUEL ALONSO SOMERA